

 Escuchar este artículo

La minería ilegal

Julio 30, 2021 - 11:55 p. m. |

Por: Editorial.

La minería ilegal en Colombia sigue teniendo efectos devastadores sobre el patrimonio natural del país. Y aunque se sabe dónde se hace la explotación ilícita, las mafias que la manejan y cómo se sacan del país las extracciones, no se logra detener el negocio.

Según informe del Ministerio de Minas y Energía, la Sección de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley de Estados Unidos y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Unodc, en el 2020 aumentaron, con respecto al año anterior, las áreas afectadas por la explotación minera en aluvión, es decir la que se hace en los ríos o sus afluentes. Se detectaron 100.752 hectáreas donde se realizan esas explotaciones ilícitas, de las cuales 52.000 están en zonas declaradas como de reserva natural.

En el documento se confirma que quienes manejan el negocio son principalmente organizaciones criminales como las disidencias de las Farc, el ELN, grupos paramilitares y que no es ninguna casualidad que la mayoría de las minas y socavones estén en regiones donde se extienden los cultivos ilegales. Como consecuencia, el 69% de la actividad minera en el país se realiza por fuera de la ley.

Igual de grave es lo revelado hace un mes en un informe elaborado por la Unidad Investigativa de El País y Connectas, según el cual se han detectado y en algunos casos desmantelado varias empresas fachada dedicadas a camuflar el oro entre las exportaciones legales, falseando documentos e identidades de mineros artesanales. Es así como se podría explicar que oficialmente se reporten 37,4 toneladas extraídas en los yacimientos de oro y en la Dian aparezcan reportadas exportaciones por 47,8 toneladas.

Lo peor de esa actividad ilícita es la destrucción que se le está ocasionando al mayor patrimonio nacional que son sus recursos

Editorial

LO MÁS VISTO DE EDITORIAL .

1. ¿Para dónde va Perú?
2. El MÍO es de todos
3. El esfuerzo definitivo
4. Las empresas electorales
5. La minería ilegal

naturales. La minería sin licencia, sin permisos y sin control afecta los bosques y las selvas, acaba con los ríos y quebradas, se mete en los páramos donde nace el 70% del agua que consumen los colombianos, mientras la contaminación que causa por el uso del mercurio y otros químicos tiene efectos en la salud y la vida de las poblaciones ribereñas.

Si a ello se suman los efectos negativos para la economía nacional, los problemas sociales conexos con la extracción ilegal como la llegada de personas ajenas a los territorios como se ha visto en los Farallones de Cali o el incremento de la violencia, y que sus dineros alimenten el conflicto armado colombiano, la respuesta no admite más dilaciones.

Frente a la que puede ser una de las tragedias ambientales más graves que vive el país hay que tomar medidas reales y efectivas. Incluso si es necesario declarar la emergencia nacional para detener la minería ilegal, a las mafias de la manejan y a quienes la cohonestan y la protegen, no debe temblarle la mano al Estado. Es casi un asunto de vida o muerte por el daño causado al medio ambiente, el riesgo en que está la riqueza natural del país y sus graves efectos sociales.

Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co

0 **VER COMENTARIOS** ▼



AHORA EN PORTADA





▶ COLOMBIA

¡Finalista! Anthony Zambrano consiguió marca regional y buscará medalla en 400 metros planos

CONTENIDO PREMIUM

Cali busca vacunar a 30 mil personas diariamente contra covid-19



▶ NACIÓN

¿Cómo se distribuirá el presupuesto del país en el 2022?



▶ CALI

Este es el pico y cédula en Cali para este lunes 2 de agosto



▶ JUDICIAL

Mamá de niña Sara Sofía vuelve a quedar en libertad



CONTENIDO PREMIUM

Educación y conectividad, la apuesta de la alianza de exgobernadores



▶ CALI

Más de 17 mil jóvenes entre 25 y 29 años recibieron vacuna anticovid este fin de semana



▶ JUDICIAL

La plataforma para denunciar y mapear el acoso sexual

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE

SECCIONES

TEMAS

MULTIMEDIA

REPORTAJE 360

CLASIFICADOS

Anuncie	Principal	Pico y Placa en Cali	Destacados	Oiga mire vea	Edictos El País
Suscríbese o renueve su suscripción a El País	Cali	América de Cali	Videos	Cali, una industria salsera	Venta de Casas
Faqs Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faqs suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Colombia	Copa América 2019	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Contáctenos	Economía	Fútbol Internacional	ESPECIALES	CLUB SELECTA	Alquiler de Apartaestudios
Iniciar sesión	Deportes	Maurice Armitage	Feria de Cali 2018	Automotriz	Alquiler de Locales
Regístrese	Judicial	COPA AMÉRICA 2019	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Información de versión móvil	Mundos	Calendario	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Ir a versión móvil	METRO X METRO	Selección Colombia	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Versión iPad	Vivienda nueva	Videos de la Copa	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Cali	PLAN CIUDAD	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Eventos en Cali	Cali se Ve		AUDIENCIAS
SERVICIOS	Proyectos de vivienda nueva en Palmira	Restaurantes en Cali	Marcas de Corazón		Audiencias El País
Pico y Placa Cali		Bares y discotecas en Cali			PROCESO REORGANIZACIÓN
		Conciertos en Cali			

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (+572) 898 7000 | Cali, Colombia
 Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies
 Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia
 Publicidad en Bogotá - Cadenacol
 Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofic 307